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“打补丁”引来一片嘘声 速腾召回将成大众拐点？
本报记者 黄少华

尽管中国汽车工业发展的大潮随着车

轮滚滚向前， 但10月17日一汽大众速腾的
召回， 注定会为这个快速而浮躁的产业打
上深深的烙印。在此之前，速腾作为神车备

受追捧， 常年位于单车销量排行榜前3名，
一汽大众也因原汁原味的德系品质， 成为
销量最好的车企之一。但从这一天开始，速
腾的召回受到了全国上下的质疑， 该事件
也或将成为大众在华发展的“滑铁卢”。

10月17日， 一汽大众官网和质检总局

官网均公布了关于新速腾召回的公告。公
告称，10月15日， 一汽大众汽车有限公司
和大众汽车（中国）销售有限公司根据《缺
陷汽车产品召回管理条例》的规定 ，向国
家质检总局备案了召回计划，宣布自2015
年2月2日起，将在中国召回装配了耦合杆
式后悬架 563605辆一汽大众新速腾和
17485辆大众进口汽车甲壳虫。

这本应给历时近一年的速腾“断轴门”
事件画上一个句号。然而，一汽大众“打补
丁”式的解决方案，却让召回变成新一轮维
权的开始。 根据目前一汽大众和大众中国
提交的召回申请， 解决办法是在召回车辆
的后轴纵臂上安装一个金属衬板。 一汽大
众官方表示， 金属衬板会使悬架的临界纵
向负荷增加，如后轴纵臂发生断裂，金属衬
板可以保证车辆的行驶稳定性， 并会发出
持续的警示性噪音。

显然， 这一召回举措并未从根本上解
决速腾的断轴问题， 充其量不过是降低了
其在行驶过程中因意外断轴带来的安全风

险。这种极其不负责任的做法，激怒了国内
媒体和消费者， 各地维权的消费者队伍继
续扩大。

“这个解决方案是外方专家提出来
的。”一汽大众一位内部人士透露，在质检
总局介入调查之后， 一汽大众技术部门的

专家也开始着手进行调查。近日，德国大众
发言人在接受外媒采访时也表示， 大众在
对40起后轴断裂的车型进行调查后发现，
后轴纵臂断裂均是由于车辆发生追尾后，
没有及时维修而造成的， 召回不涉及技术
原因， 后轴本身是安全的。“类似的事故发
生在欧洲后，车主会及时将车辆送去维修，
但是中国车主不会”。

德方否则设计缺陷、 直接将责任推脱
给中国消费者的态度， 或许是此次召回方
案的最主要原因。 尽管中方是否就召回方
案与外方商榷， 并就可预想的结局提出意
见与否我们不得而知，然而，中方在产品技
术上没有太多话语权却是显而易见的。

据悉，问题速腾主要集中于2012年3月
至2014年5月期间生产的。2012年3月7日 ，
一汽大众新速腾上市， 尽管发布会的主题
为“质造新标准”，然而，有心的消费者很快
就发现， 老款的独立悬挂被换成了扭力梁
非独立后悬挂。之后，就陆续爆出速腾断轴
事件， 到2014年初， 事件范围不断扩大。
2014年5月，一汽大众将速腾使用的非独立
悬挂又换成了多连杆独立悬挂，价格不变。

7月22日，一汽大众首次官方回应“断
轴门”事件，并将速腾的后轴断裂问题定性
为“极个别案例”，并非设计和制造中出现
的批量问题， 指责客户以及媒体将个案问

题严重化，严重影响了一汽大众品牌形象，
“对那些散布不实信息者保留追究其法律
责任的权利”。

这次强硬的声明， 是一汽大众针对速
腾断轴事件第一次错误而失败的处理方

式。在外界的“嘘声”中，8月14日，国家质检
总局执法督查司组织国家质检总局缺陷产

品管理中心启动新速腾的缺陷调查， 两个
月后，一汽大众宣布召回。

这可以说是一汽大众针对速腾断轴事

件第二次错误而失败的处理方式。 业内人
士认为， 产品质量问题可以通过技术升级
和产品换代来解决， 但作为一家年销过百
万辆的车企， 一汽大众这两次强硬而敷衍
的处理方案， 不仅仅表现出令人难以置信
的傲慢，也是对消费者的不负责任，更是对
汽车技术和制造没有丝毫的敬畏之心。

然而， 在媒体和消费者的讨伐声中，
速腾的销量却节节攀升。 9月， 速腾销量
达到28782辆， 仅次于朗逸和凯越， 位列
第三。 今年前9个月， 速腾已销售超过23
万辆， 销量持续增长。 也许， 正是这种被
蒙蔽了双眼的偏爱， 才让大众方面有了态
度强硬的底气。 有消费者嘲讽说， 建议速
腾再加一块钢板， 这样当断裂发生后， 所
产生的警报噪音就能从当当当变成当了个

当、 当了个当。

进军高端SUV市场
神龙2017年产销百万辆

本报记者 黄少华

曾经慢热的神龙已经加快了发展的脚

步。在第三工厂刚刚投产15个月之后，神龙
位于四川成都的第四工厂已经动土奠基。
“第四工厂将成为神龙高端SUV和MPV生
产基地”，神龙公司总经理邱现东在接受记
者采访时表示， 第四工厂将引入PSA最新
研发的EMP2平台， 并将率先投产东风标
致、 东风雪铁龙和东风风神旗下的三款
SUV车型。

据邱现东介绍， 目前神龙在武汉一共
有三个工厂，产能分别为30万辆、15万辆和
15万辆，三个工厂的总产能仅为60万辆，而
今年神龙的保守销量是70万辆， 也就是说
已经面临产能瓶颈问题。到2017年，神龙预
期产销超过100万辆，因此第四工厂的开工
建设已经迫在眉睫。

据悉，神龙第四工厂总投资123亿元人
民币，计划将于2016年下半年正式投产，设
计总年产能为36万辆。 根据神龙官方所提
供的信息显示， 第四工厂将成为全球领先
的绿色环保工厂， 除包括传统的冲压、焊
装、涂装和总装四大车间外，还拥有树脂车
间以及两个模块分装集成配套车间， 并实
现低消耗和零排放。

业内人士透露， 第四工厂2016年下半
年投产的首款车型或为东风标致5008。目
前在海外市场的5008是一款MPV车型，然
而， 由于国内的MPV市场不如SUV市场红
火，因此，5008在导入中国市场后，会进行国
产化改进。 其中非常重要的一点是升高底
盘，并加入运动包围等SUV特质，使其外观
更加符合国内消费者对于SUV的定义，该车
或将成为东风标致的首款中大型SUV。

“除了东风标致和东风雪铁龙，第四工
厂还将投产神龙自主品牌车型。”邱现东告
诉记者， 神龙合资自主品牌是利用东风公

司来做投产， 也就是未来神龙的合资自主
品牌就是东风风神， 其中第一款车是风神
L60，这款新车将于明年3月亮相。未来东风
风神L系列车型都是由神龙公司负责生
产， 同时2016年还将投放H级车型。 据推
测，这款H级车型很有可能为东风1号。

业内人士分析，早在几年前，国家就明
确要求新建产能的合资企业必须要满足自

有品牌和自主开发产品的条件， 因此可以
说，正是风神产品的规划，才让神龙第四工
厂有了落地的可能。邱现东表示，未来神龙
公司将会投放诸多动力总成， 包括1.2T、
1.6T、1.8T、1.8L和1.2L等 ， 明年将会投产
1.2T发动机， 而1.8T发动机是由神龙公司
和PSA共同研发， 这些发动机都将会在湖
北襄阳工厂进行国产。同时，还将会推出新
的自动变速箱和手动变速箱。

可以说，“E动战略”是合资双方合作升
级的成果，也是神龙进一步发展的基础。随
着双方合作的不断推进， 神龙近期再次进
行了新的调整，成立神龙汽车销售公司。对
此， 邱现东表示：“销售公司从法律注册上
来说应该是从今年10月1日开始正式运营
的，由我兼任总经理。东风和PSA集团是两
个上市公司，因此会有一些报表合并上的要
求，所以在这方面我们会做一个产销分离的
调整， 这些更多的是一种技术上的调整，为
了保证整个价值链的有效运行，在我们内部
实行的还是一体化管理模式，保持神龙公司
现有的组织架构、管理体系以及管理模式。”

据悉， 目前中国市场已经成为PSA全
球最大的汽车市场，因此，在PSA押宝中国
市场的大前提下， 神龙迎来了难得的发展
机遇。另据透露，在2017年产销百万辆的基
础上， 神龙已经将第五工厂瞄准东南亚市
场。“打开东南亚市场是神龙的市场发展方
向之一，然而这只是初步设想，尚未列入行
动计划中。”邱现东回应说。

服务APEC 绅宝D70要为自主争气
本报记者 钟天骐

日前，“2014年亚太经合组织 （APEC）
领导人会议官方指定用车交车仪式” 在北
京举行。仪式上，北汽共向APEC筹委会交
付229辆绅宝D70轿车，该批车辆将服务于
11月召开的APEC领导人会议。

今年在京举办的APEC会议， 是中国
继2001年在上海首次举办之后， 时隔13年
再次承办。 作为亚太地区级别最高、 领域
最广 、 影响力最大的区域性经济合作组
织， 历届APEC会议都受到了国际社会的高
度关注 。 北汽集团经过严格评选 ， 成为
“2014年亚太经合组织会议特别赞助单位”，

旗下包括北京汽车、 福田汽车、 新能源纯
电动汽车等企业的自主品牌乘用车、 商用
客车成为 “2014年亚太经合组织会议官方
指定用车”。

北京汽车销售有限公司总经理刘宇表

示： 北汽集团连续两年跻身世界500强企
业， 这意味着北汽集团已经在中国汽车产
业具有举足轻重的地位， 同时也促使北汽
集团进一步向全国性经营和国际化经营以

及内涵式增长转变。 这次服务 “2014亚太
经合组织会议”， 是检验北汽集团自主品
牌新产品、 新服务理念以及新服务机制并
在此过程中获得提升的重要机遇， 更是北
汽进击全球化的一个重要布点。

而本次上岗的绅宝D70是北京汽车在
成功消化吸收SAAB核心知识产权后， 推
出的自主品牌车型。 绅宝D70的整体造型
舒展动感且极富有气势， 棱角分明的保险
杠与梯形蜂窝进气孔的搭配， 显示出该车
充满活力的运动本色 。 内饰以黑色调为
主， 座椅打孔为红色， 缝线黑色， 形成经
典的黑红配搭。 动力上， 由于继承了萨博
的经典涡轮发动机技术， 绅宝D70涡轮增
压发动机能在汽车低转速时介入， 达到较
高的扭矩并保持 。 加上变速箱的适当调
校， 既保证了动力上的输出， 又能减少涡
轮迟滞， 使其拥有堪比自然吸气发动机的
平顺性。

首选上汽 APEC峰会垂青自主品牌
本报记者 钟天骐

在经历了连续12个月市场份额同比下
滑的阴霾之后， 自主品牌市场份额终于止
跌上扬。与此同时，借着APEC峰会再次来
到中国的契机， 自主品牌也在领导人的专
用座驾上扬眉吐气了一次。10月20日，上汽
集团“2014年亚太经合组织APEC领导人峰
会官方指定用车”交车仪式在北京举行。据
了解， 上汽集团将为此次峰会提供上汽荣
威950和上汽大通G10两款车型。

此前， 荣威950已经相继成为全国两
会、2014年APEC部长级会议、 南京青奥会
官方指定用车。 本次峰会荣威再次被国际
高规格会议认可，成为领导人专用座驾。而
上汽大通全领域MPV G10也是第三次荣
膺APEC峰会官方指定用车，成为唯一一个

三度获此殊荣的国内汽车品牌。
据了解，APEC会议是亚太地区最具影

响力的经济合作官方论坛，而2014年APEC
工商领导人峰会则是亚太及周边地区领导

人和工商界领袖最高级别的对话交流平

台， 多位APEC经济体领导人及众多财富
500强高层、工商界及学术界知名代表都将
出席本次峰会。

除了上汽之外，红旗、吉利帝豪、北汽
绅宝等自主品牌也都是APEC峰会各个环
节的指定用车。随着自主品牌技术和实力的
增长，越来越多的自主车企开始在国际会议
中发挥作用。有分析认为，APEC会议官方指
定用车对自主品牌的倾斜，预示着未来在华
重要会议的官方指定用车将日益由中国品

牌获得，这种重要变化也体现了政府正在贯
彻实施“优先使用国产品牌车辆”的原则。

东风雷诺的自我拷问：如何向消费者解释“我是谁”
本报记者 王 超

即将国产的雷诺， 要在这两年的品牌
培育期，为中国消费者带来什么？东风雷诺
试图用多样的产品来诠释雷诺品牌的价

值。在雷诺中国销售市场高级总监、东风雷
诺销售市场部部长陈玮看来， 雷诺旗下包
含不同概念的产品，既有展示全面价值、彰
显诚意的车， 又有独具个性、 性能卓越的
车，当然，更多的是能够覆盖消费者需求、
为大众而生的车。

近日，第15届武汉车展启幕。在武汉国
际博览中心的A1展馆， 东风雷诺宣布，专
为中国年轻消费者所打造的新风朗上市，
售价为16.58万～18.98万元。

作为紧凑型中级车， 新风朗拥有同级
别车型中较为出色的车内空间，其2702mm
的超长轴距已达到中高级车的标准。 新风
朗搭载2.0L自然吸气发动机， 最大输出功
率137马力，扭矩峰值191牛·米，匹配雷诺-
日产联盟最新的CVT无级变速器。 同时，
还搭载了高精度数字仪表盘、R-Link多媒
体系统、智能卡片钥匙、智能电子驻车系统
等一系列舒适智能的科技配置。

陈玮介绍，新风朗在雷诺整个产品布局
中将扮演一个非常重要的作用。“从4月1日
起，东风雷诺开始整合雷诺的进口整车业务。

在不到3个月的时间里，我们用行业中最快的
速度完成了整合。我们意识到，雷诺进口车要
在中国进入快车道，首先产品布局要跟上，同
时要完善经销商网络，整合市场策略。”

由此， 雷诺的产品布局实现了 “加速
度”。令人惊异的是，这段时间以来，几乎每
月都会有一款新产品上市：从7月的科雷傲
Sportway限量版、8月的科雷傲Touring限量
版， 到9月的梅甘娜R.S， 再到10月的新风
朗。 用陈玮的话说，“令人兴奋的产品蓝图
正在逐步展开”。

他表示，在合资公司产品出来之前，东
风雷诺要抓住这段黄金期， 把进口产品布
局完成；在合资产品上市以后，合资公司车
型和进口整车车型合在一起， 在中国快速
形成一条完整的雷诺产品线。

“目前，雷诺主力销售车型是SUV，但
我相信雷诺的优势不仅仅是在SUV上面。
116年来，雷诺所积累的车型资产、技术资
产、品牌资产都非常优秀，它不是单一车系
的品牌。在进口业务阶段，新风朗将向市场
传递我们在轿车车型上所做出的努力。”陈
玮说，虽然他并不愿意用“均衡”这个词来形
容新风朗，但它的价值点非常多，是一款比
较全面的车，也是一款非常有诚意的产品。

与新风朗的“全面价值”相比，梅甘娜
R.S. 则是体现雷诺品牌极致性的产品。在

陈玮看来，梅甘娜R.S.是属于那些血管里
流淌着汽油的人， 他们追求极致的速度和
激情。当然，他们也必须要做出其他方面的
妥协，比如空间，比如舒适性。

东风雷诺汽车有限公司执行副总裁胡

信东表示，4月1日东风雷诺接手雷诺进口
车业务以后， 人们已经能看到非常清晰的
产品布局。推出科雷傲运动版与梅甘娜R.
S.，是想告诉大家，汽车为运动；在北京举
办电动方程式锦标赛活动，是想告诉大家，
汽车为传承； 在武汉车展上推出第三代新
风朗，是想告诉大家，汽车为生活。“我们所
做的一切是要向大家表达雷诺品牌所承载

的情感和文化。至于后续的产品，一定也会
有惊喜。 从今年巴黎车展上推出的MPV
Espace，到明年上市的小型SUV Captur，以
及在明年上海车展展出的合资公司第一款

SUV，都在我们的计划之中。”
胡信东表示， 东风雷诺武汉工厂是雷

诺-日产全球联盟的第45个工厂，而10月18日
开业的东风日产大连工厂则是第44个工厂。
他告诉记者， 东风雷诺武汉工厂是最年轻的
工厂， 是大量采用先进技术和管理手段的工
厂，也是建设周期和建设质量最好的工厂。

“现在，雷诺是在快车道上，我自己也
在快车道上，不停地飞，不停地跑，又找到
了年轻的感觉，非常棒。”陈玮说。

打造智能汽车 华为能给东风带来什么
本报记者 王 超

评价东风与华为的合作， 东风乘用车
公司总经理李春荣只用了14个字： 现在是
“风华正茂”，未来是“风华绝代”。

10月17日， 东风与华为在武汉签署战
略合作协议， 双方将在汽车电子、 智能汽
车、IT/ICT信息化建设等领域，协同创新，
展 开 跨 界 合 作 。 合 作 初 期 的 新 产 品
Windlink已经出炉， 该系统具有强大的智
能互联功能， 目前已经搭载到即将上市的
东风风神AX7上。其采用高分辨率的9英寸
触摸屏， 强大的人机交互界面可以通过有
线与无线两种方式实现手机车机的双屏互

联。
东风汽车公司战略规划部副部长王彬

彬表示， 东风与国际汽车巨头在传统制造
领域有一定差距， 但是在智能汽车这个方
向会有很多机会； 华为是领先的信息与通
信系统解决方案提供商， 也是目前全球在
通信领域最大的供应商，尤其在云端、管道
通信和终端方面有很强的优势， 因此东风
和华为的合作是符合双方战略目标、 战略
意图的。

他告诉记者， 东风不是简单地把车机
系统委托给华为，而是一种联合开发。东风
会在整车技术上向华为提出需求， 双方共
同来设定开发任务， 知识产权也由双方共
同拥有。

王彬彬介绍， 东风和华为的合作分为
四大方面： 一是推出Windlink车机产品和

服务； 二是在车联网方面， 针对车与人之
间、车与车之间、车与环境之间的联系进行
深度开发；三是大家期待的未来智能汽车，
通过辅人阶段、拟人阶段和共生阶段，最终
实现具有情感化自动驾驶的汽车 ； 四是
ICT领域，东风和华为将在视讯会议系统，
包括未来的大数据中心、存储服务、信息、
咨询规划、安全方面进行深入合作。

华为移动宽带与家庭产品线产品管理

部部长杨勇表示：“就车机本身， 现在最大
的问题是用户愿不愿意付费。我们认为，车
联网的本质就是让开车的人感到很舒服，
用起来很爽，很愿意为它付费。可是到现在
为止，还没有一家公司做出这样的产品。”

他认为， 智能车机一定要和用户体验
结合起来，它要智能，也要娱乐。“我们今天
是3个UI（用户界面 ），以后可能是无数个
UI，就好像现在苹果发布了200多个UI，它
是真正的情感化，让你感到很愉悦。”

在杨勇看来， 最后的智能车可以真正
做到让你不用操作， 只是说话就能完成所
有功能，而且不管你是湖北话还是湖南话，
它都能识别出来。“便宜的车我们要做，但
是不能作为我们的战略方向来做。 以后我
们会少关心成本，多关心为用户提供什么，
通过我们提供的服务，让消费者愿意埋单，
也让我们的战略伙伴东风能赚到钱。”

针对Windlink的安全问题，杨勇说，安
全是分很多级别的， 互联网安全可以分成
七层。在通信方面，就包括物理层、链路层
和传输层这三层。“在物理层， 我们有自己

的芯片，我们和东风联合开发芯片，把安全
协议在底层就做好了。 在极冷极热的时候
如何保证数据安全， 有一套完整的安全保
护机制，绝不可能出现数据丢失或‘当机’
的情况。基于这样的原理，我们的链路层和
传输层都有一些保护机制。”

李春荣说，东风风神乘用车经过7年的
筹备，5年的成长，在质量、制造、营销和客
户等方面打下了基础。 接下来要从生力军
走向主力军 。“在这个行业里要成为主力
军，有三个比较重要的标志：质量、规模和
收益。 东风风神已经成为质量方面的主力
军，规模方面我们还不是，收益方面我们现
在还没赚钱。所以在未来3年里，我们首要
的任务就是把质量做到第一位， 之后就要
考虑规模和收益。”

在李春荣看来， 要在规模和收益上成
为主力军，就必须做两件事。第一要做战略
车型，比如刚刚发布的风神AX7，第二要推
出新技术。“既然是战略车型， 你的技术含
量、造型 、IQS（集成质量系统）就要高。风
神AX7的销量，我们要做到自主品牌前三，
但是质量要做到第一。要实现这样的目标，
除了传统汽车产业的做法以外， 我们必须
把互联网等一些高科技的东西拿进来。早
在几年前， 我们的工程师就和华为的技术
人员在一起合作了， 车机应用前期的核心
点主要聚焦在风神AX7身上。”

“东风与华为强强联合，共同种了一个
金种子，我们相信，这个金种子将来一定能
够长成参天大树。”李春荣说。

GS5速博叫板途观
传祺冲击高价“天花板”
本报记者 黄少华

当自主品牌同行们还普遍处于高质

低价的第二阶段， 甚至有些还在低质低
价的第一阶段挣扎时， 作为后来者的广
汽传祺， 已经向高质高价的第三阶段发
起冲击。10月16日，传祺GS5速博在上海
上市， 新车分为两驱和四驱共8款车型，
均为1.8T涡轮增压和7速手自一体变速
器，售价区间为16.38万元～23.18万元。

这个价格 ， 与目前市场上CR-V、
RAV4的实际售价旗鼓相当， 比奇瑞瑞
虎、长安CS75和长城H6等自主品牌车型
贵了不少， 甚至高于ix35等韩系车的市
场价。“GS5对标的就是 ix35这一级别车
型，速博对标的是途观等德系车。你可以
把两款车放在一起做比较， 我毫不夸张
地说， 速博的所有指标都完胜途观。”广
汽乘用车总经理吴松认为， 实际上速博
依然走的是高质低价策略，“产品性能对
标途观，价格向ix35看齐。”

这多少给人一点“不知天高地厚”的
感觉。事实上，速博价格公布后，认为价
格偏高的声音并不在少数。 在大家固有
的观念里， 自主品牌就应该比合资品牌
价格低 ， 但吴松却不这么认为 。“全新
1.8T发动机配备世界顶级博格华纳Tur鄄
bo涡轮，应用内置双平衡轴，搭配7速G-
DCT手自一体变速箱，实现0.2秒极速换
挡， 这套动力总成远远优于同级别竞品
车型。”吴松表示，除了动力总成的全面
提升外， 速博还配备很多智能安全科技
配置，包括前碰撞预警系统、车道偏离预
警系统以及盲区监测系统、360度全景泊
车影像系统。

在主动安全方面， 搭载最新的博世
第九代ESP、EPB电子驻车制动系统、AFS
智能大灯随动转向系统 、TPMS智能胎
压监测系统、五星标准GAC安全车身、6
安全气囊等全面周到的配备。此外，速博
还搭载同级中首创的T-BOX智能安防
系统，并配备PEPS智能无钥匙进入及一
键启动系统等人性化功能。 此外，NVH
水平也有了很大的提升。

“目前， 传祺GS5的月销量稳定在
6000~7000辆，GS5速博的初期销售目标
是月销3000辆， 希望两者加起来月销量
可以过万辆。” 广汽乘用车总经理助理、
销售部部长肖勇表示， 明年速博将增加
搭载广汽乘用车自主研发的1.5T和2.0L
发动机车型， 全面对标合资品牌产品。
“此外，传祺的SUV产品线也将在明年进
一步丰富。明年初，比GS5小一号的SUV
产品GS3将上市， 加入紧凑型SUV的竞
争；明年底 ，比GS5大一号、拥有五座和
七座版本的大型SUV产品也将上市，竞
品锁定广丰汉兰达等畅销车型”。

事实上， 在竞争非常激烈的SUV市
场上，虽然合资品牌车型不胜枚数，但自
主品牌的表现却一直不俗， 在市场份额
上依然占据绝对优势。数据显示，今年8
月，随着系列新车型的热销，自主SUV市
场份额也较去年同期上升超6个百分点，
达到47%以上。 其中，8月长城哈弗系列
以3.26万辆的销量占据榜首， 奇瑞瑞虎
系列紧随其后，晋级第三名，其中上市仅
3个月的瑞虎3销量达到11454辆，排在它
后边的是日产奇骏、 本田CR-V、 现代
ix35和奥迪Q3等热门合资车型。

在已经有量的优势的基础上， 依靠
SUV突破15万元的价格“天花板”，已经
成为自主品牌向高端发力的重要举措。
在此之前， 长城曾准备推出哈弗H8，进
一步提升长城哈弗品牌的品牌力， 而长
安在CS75后，也在进一步规划定价在15
万元以上的SUV车型CS95。因此 ，可以
说， 依靠产品的性能优势与合资品牌分
庭抗礼，并不只有广汽传祺一家。

业内人士认为，随着奇瑞、吉利和比
亚迪等主流自主品牌纷纷进行品牌调

整，“低质低价”的策略已经彻底被抛弃，
目前基本处于“高质低价”的发展阶段。
“从低质低价到低价高质再到高质高价
是当下自主品牌的必经之路， 要与合资
品牌对抗， 自主品牌需要的不单是产品
和品质，还需要时间”。

大连工厂投产 东风日产“驱车北上”
本报讯（记者王超）对北方市场觊觎已

久的东风日产， 在多年潜伏之后迈出了崭
新的一步。

10月18日，随着一辆新奇骏缓缓下线，
东风日产大连工厂正式投产。 工厂总面积
132万平方米，一期总投资额50亿元，年产
能15万辆，二期建成后产能将达到30万辆。
至此，东风日产已拥有广州、襄阳、郑州、大
连四大生产基地， 全面形成南北纵横的战
略布局。

东风日产副总经理任勇表示：“从物流
上来说，我们把北方的中心库设在大连。配
件、 整车可以实现南北对流， 有效降低成
本。东风日产在大连的市场占有率，在整个
东北地区是最高的，今年8月的单月市占率
达到了11.8%。 随着大连工厂的建设投产，
东风日产在东北地区的影响力会得到显著

增强。”
他说，大连的“汽车梦”做了很多年，一

个汽车项目带来的产值、税收，以及对整个
产业链的带动，各地政府都有充分的认识。
“大连为这个汽车梦做了很多实质性的投
入，有一些先期的条件，这是我们较为看重
的。我们希望借助大连这个桥头堡，作为东
风日产‘北上战略’的支点”。

任勇表示，东风日产专注于“最后一公
里的竞争力”，希望供应商跟随他们在附近
建厂，与他们实现节拍上的一致。在大连工
厂周边有两块零部件配套区域，一块是3公
里到5公里的范围， 一块是20公里内的范
围。下线仪式当天，东风日产召开了有60个
供应商参加的会议， 一方面是对前期生产
准备进行研讨， 另一方面是对未来发展共
享信息。

“东风日产一直以共创价值、共谋福祉
的态度来开展事业。 我们希望政府给予我
们的条件，也能让我们的供应商享受到，为
消费者回馈更大的价值。”任勇如是说。

2014奥迪音乐季正式上演
本报讯 近日， 第十七届北京国际

音乐节“奥迪之夜”爵士音乐会在北京三
里屯橙色大厅上演，正式拉开了2014奥迪
音乐季的序幕。被誉为爵士乐界“钢琴鬼
才” 的作曲家尤瑞·肯恩携乐队为奥迪用
户与乐迷献上了最新作品的全球首演。

10月20日， 音乐季重磅剧目———理

查·施特劳斯歌剧代表作《阿里阿德涅在
拿索斯岛》登陆北京保利剧院。此次演出
是这部经典作品诞生百年来首次走出欧

洲，登上中国舞台。未来两个月内，2014奥
迪音乐季还将携手钢琴家郎朗、指挥家谭
盾、余隆等奥迪英杰汇音乐大师以及国际
知名乐团带来更多的顶级音乐体验。

宝马拉开爵士音乐节序幕

本报讯 近日，2014爵士上海音乐
节开幕式暨 “BMW大师殿堂·公众日
（Open for All）”正式上演。经过此前持
续一个月的公开、 免费抢票活动， 最终
3000名幸运观众来到宝马品牌体验中心，
欣赏了一场长达两个半小时的爵士音乐

会。 华晨宝马营销高级副总裁万博瑞表
示：“公众日的魅力在于它通过露天演出、
免费入场的形式，使世界最顶级的演出惠
及最广泛的人群。正如中国古代圣贤孟子
所言，‘独乐不如众乐’。 宝马希望通过这
样的品牌体验活动，与热爱音乐的人们直
接交流，并建立坚实的情感连接。”


